



## Suggestion de lecture

«*Recueil des vertus de la médecine ancienne de Maqari.  
La médecine gréco-arabe en Mauritanie contemporaine*».

Par Bertrand Graz, Vincent Barras, Anne-Marie Moulin et  
Corinne Fortier

Editions BHMS, 2017, 361 p.

**L**e Recueil des vertus de la médecine ancienne, par Maqari, médecin maure de Mauritanie, nous offre la description fascinante d'une tradition médicale vivace aujourd'hui encore, dont les sources remontent pourtant à la plus haute antiquité, via Avicenne, Galien et Hippocrate. Outre son intérêt intrinsèque, au croisement de la modernité et de la tradition, une telle médecine, contemporaine des avancées de la biomédecine occidentale, offre l'occasion d'une réflexion sur les connaissances et les valeurs héritées de l'histoire de la médecine, leur transmission à travers les temps et les lieux, et la manière dont le monde actuel les absorbe, les transforme ou les oublie.

Le « Recueil des vertus de la médecine ancienne » de Maqari montre comment une tradition de soins plus de deux fois millénaire est pratiquée aujourd'hui encore dans le Sahara.

La « médecine gréco-arabe » de Mauritanie représente l'aboutissement contemporain de la théorie des humeurs et des



tempéraments, héritée d'Hippocrate, Galien et Avicenne, transmise et enrichie à travers de longs siècles d'expérience.

Le « Recueil des vertus de la médecine ancienne » est présenté pour la première fois en français à partir de l'original en langue hassanya, avec une présentation et des notes par une équipe d'historien.ne.s, de médecins et d'anthropologues.

La version française est présentée et annotée par Bertrand Graz, Vincent Barras, Anne-Marie Moulin, Corinne Fortier.